

Les chrétiens de Terre Sainte

Mardi 22 janvier

Marie-Armelle Beaulieu

Point de vue sur la Terre Sainte d'une Française, Journaliste au service des Franciscains (zone couverte Liban, Egypte, Chypre, Israël, Palestine, Rhodes autres ?)

Israël et la Palestine totalisent 14 millions d'habitants sur la superficie de la région Bretagne :

- 6 millions 800.000 juifs de nationalité israélienne
- 1 million 800.000 musulmans
- 180.000 chrétiens palestiniens israéliens
- Bande de Gaza 1m 800.000 personnes dont la moitié a moins de 18 ans. Bombe humaine.
- Cisjordanie (West Bank) territoire palestinien : 3 millions d'habitants dont 40.000 Chrétiens.

Les migrants chrétiens travaillant en Israël de manière légale ou illégale (50%) sont 160.000, originaires d'Inde (province du Kerala), des pays de l'Est et d'Afrique. Après l'obtention d'un visa de 5 ans essaient de rester en entrant dans la clandestinité. Eglise romaine essaie de s'occuper d'eux.

Les Chrétiens locaux sont des arabes (déjà mentionnés dans le récit de la Pentecôte), soit les populations originaires de la Péninsule arabique. Du temps de Jésus il y avait des communautés juives dans les pays de la péninsule arabique qui venaient en pèlerinage à Jérusalem, ainsi que des caravanes de commerçants (non juifs) qui accompagnaient les pèlerins, la population de la ville passait de 30.000 à 200.000 personnes.

Les Chrétiens palestiniens se réclament de la péninsule arabique.

Au IIème siècle les Chrétiens adoptent la langue arabe pour se fondre plus facilement dans la culture de la civilisation dominante.

On compte 180.000 Chrétiens répartis entre 13 diocèses et 13 confessions :

- Catholiques latins (dont la langue liturgique est le latin)
- Grecs catholiques melkites dont la langue liturgique est l'Arabe (chrétiens byzantins priaient en grec)
- Grecs orthodoxes dont la langue liturgique est le Grec
- Syriaques catholiques dont la langue liturgique est le Syriaque
- Syriaques orthodoxes est la langue liturgique est le Syriaque
- Maronites dont les langues liturgiques sont l'Arabe et l'Araméen
- Coptes orthodoxes
- Chaldéens qui prient en Chaldéen (sont plutôt réfugiés en Jordanie)
- Arméniens catholiques
- Arméniens orthodoxes
- Ethiopiens orthodoxes
- Protestants : Luthériens et Anglicans, autres églises protestantes présentes mais non « reconnues officiellement ».

Les Chrétiens de Terre Sainte ne se vivent pas comme divisés, à Jérusalem il y a 10.000 Chrétiens palestiniens.

Il y a de nombreux mariages mixtes, ils sont célébrés dans le rite de l'homme et les enfants seront élevés selon le rite du père. La communauté chrétienne vit les soubresauts de la région.

Dans la bande de Gaza, les écoles chrétiennes étaient historiquement protégées par le Hamas (mouvement politique et religieux nationaliste qui voulait reprendre toute la Palestine historiques). Il est devenu moins tolérant avec les Chrétiens et certains ont du mal à concevoir leur existence et peuvent faire pression sur eux.

Dans les territoires palestiniens, il y a certaines zones où il n'y a plus du tout de Chrétiens et où on ignore la Chrétienté. Dans le reste d'Israël s'il n'y a pas de pression religieuse, il y a une pression politique.

Cet été, a été votée la loi état nation déclarant l'état juif pour les Juifs où seuls les Juifs peuvent prétendre à se développer. (« La loi ne reconnaît le droit à l'autodétermination qu'aux juifs. Elle retire par ailleurs à l'arabe son statut de langue officielle au côté de l'hébreu ». Extrait d'un article publié dans Le Monde du 19 juillet 2018).

Il est difficile pour les territoires palestiniens de développer une économie, ne contrôlant ni les frontières, ni les taxes.

Il existe un phénomène migratoire au sein des populations chrétiennes, y compris riches.
